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 Penanaman nilai moral pada hakikatnya dapat membentuk manusia berbudi 

pekerti luhur, berakhlak mulia, menjunjung nilai-nilai kebaikan, dan bertingkah 

laku sesuai dengan hati nurani yang bersih. Penanaman nilai moral sangat penting 

dilakukan karena ketika seseorang mempunyai moral yang baik, akan terbentuk 

kepribadian yang baik pula sehingga akan terhindar dari hal-hal yang dapat 

merugikan diri sendiri dan orang lain. Karya sastra memiliki peran yang besar 
dalam membentuk karakter seseorang, karena pada hakikatnya belajar sastra berarti 

belajar mengenai hidup dan kehidupan. Sastra tidak hanya memiliki kontribusi 

besar dalam memperhalus budi dan memperkaya batin, namun juga masuk dalam 

kurikulum pendidikan. Penanaman nilai moral melalui karya sastra dapat 

diterapkan salah satunya pada kelas XI KD 3.8 mengidentifikasi nilai kehidupan 

pada karya sastra berupa cerpen. Secara umum, nilai kehidupan yang paling banyak 

dan paling mudah ditemukan dalam cerpen adalah nilai moral. Salah satu alternatif 

yang dapat dilakukan pendidik terhadap pembelajaran sastra, yaitu dengan 

menampilkan cerpen-cerpen dalam surat kabar. Alasannya karena cerpen dalam 

surat kabar ditulis oleh pengarang yang tersebar dari seluruh pelosok negeri 

sehingga nilai-nilai moral yang disampaikan dalam cerpen pun beragam. Salah satu 

surat kabar yang cerpen-cerpennya mengandung nilai moral, yaitu cerpen pilihan 

surat kabar Kompas 2023 Alasan memilih surat kabar Kompas, karena surat kabar 

tersebut menjadi tolok ukur surat kabar lain sehingga memiliki mutu yang sudah 

tidak diragukan lagi. 

Tujuan penelitian ini yaitu mendeskripsikan nilai-nilai moral cerpen pilihan 

surat kabar Kompas 2023 dan mendeskripsikan kesesuaian cerpen pilihan surat 

kabar Kompas 2023 sebagai alternatif bahan ajar Bahasa Indonesia tingkat SMA. 

Penelitian ini menggunakan rancangan penelitian kualititif dengan metode 

deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah dokumentasi dan baca 

catat. Analisis data dilakukan menggunakan teknik analisis konten. Penulis 

berperan sebagai instrumen utama dalam penelitian. Pengecekan keabsahan data 

menggunakan ketekunan pengamat dan triangulasi teori.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa cerpen pilihan surat kabar Kompas 

bulan April 2023 mengadung empat wujud hubungan nilai moral. Pertama, yaitu 

hubungan manusia dengan Tuhan, meliputi berdoa atau memohon kepada Tuhan, 

pasrah dan menurut terhadap Tuhan, dan nilai keagamaan. Kedua, yaitu hubungan 

manusia dengan diri sendiri, meliputi rasa rindu, harga diri, pengendalian diri, rasa 

takut, kewajiban terhadap diri sendiri, tanggung jawab terhadap diri sendiri, dan 

percaya diri. Ketiga, yaitu hubungan manusia dengan sesama, meliputi cinta kasih, 
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saling menolong, saling menghargai, saling mengenal, dan berpikir positif. 

Keempat, yaitu hubungan manusia dengan alam meliputi menjaga dan melestarikan 

alam dan pemanfaatan sumber daya alam. Cerpen pilihan surat kabar Kompas 2023 

dapat dijadikan sebagai altenatif bahan ajar karena memenuhi kriteria dari aspek 

bahasa, psikologis, dan latar belakang budaya. 
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ABSTRACT 
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Indonesia. Faculty of Tarbiyah and Teacher Training. State Islamic 

University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung. Thesis Advisor: Titik 
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 The cultivation of moral values in essence can form human beings of noble 

character, noble character, uphold good values, and behave in accordance with a 

clear conscience. Planting moral values is very important because when a person 

has good morals, it will form a good personality as well, so it will avoid things that 

can harm themselves and others. Literary works have a great role in shaping a 

person's character, because in essence studying literature means learning about life 

and life. Literature not only has a great contribution in refining the mind and 

enriching the mind, but also included in the educational curriculum. Planting moral 

values through literary works can be applied one of them in Class XI KD 3.8 
identifying the value of life in literary works in the form of short stories. In general, 

the values of life that are most and most easily found in short stories are moral 

values. One of the alternatives that educators can do to literary learning is to display 

short stories in newspapers. The reason is because short stories in newspapers are 

written by authors scattered from all corners of the country, so that the moral values 

conveyed in short stories are also diverse. One of the newspapers whose short 

stories contain moral values is the short story chosen by the Kompas 2023 

newspaper. 

The purpose of this study is to describe the moral values of the Kompas 

2023 newspaper short story and describe the suitability of the Kompas 2023 

newspaper short story as an alternative to high school Indonesian teaching 

materials. The approach used in this study is a qualitative approach with a 

descriptive type. Data collection techniques used are documentation and read notes. 

Data analysis was performed using content analysis techniques. The researcher acts 

as the main instrument in the research. Checking the validity of the data using 

persistence of observers and triangulation theory.  

The results showed that the short stories selected by the Kompas newspaper 

in April 2023 contain four forms of moral value relationships. The first is man's 

relationship with God, including praying or pleading with God, surrendering and 

obeying God, and religious values. the second is the human relationship with 

oneself, including longing, self-esteem, self-control, fear, duty to oneself, 

responsibility to oneself, and self-confidence. The third is human relationships with 

others, including love, mutual help, mutual respect, mutual knowledge, and positive 

thinking. The fourth is the human relationship with nature includes maintaining and 

preserving nature and the use of Natural Resources. Short stories selected by the 

Kompas newspaper 2023 can be used as an alternative to teaching materials because 

they meet criteria from language, psychological, and cultural background aspects. 
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 الملخص

. تحليل القيمة الأخلاقية لامتحان صحيفة ٠٢٠٢(. إيلما ماريتيانا)مودة( ، )

كبديل لمواد التدريس الإندونيسية على مستوى المدرسة  ٠٢٠٢كومباس 

الثانوية. أطروحة. قسم تادريس بهاسا إندونيسيا. حقائق تربوية وتدريس 

رحمة الله تولونجاجونج. كتابة  العلوم. جامعة الدولة الإسلامية السيد علي

 السيناريو: تيتيك دوي رامتي حكيم ، ماجستير في التربية 

 الكلمات المفتاحية: القيم الأخلاقية ، الصحف ، المواد التعليمية

يمكن للقيم الأخلاقية في جوهرها أن تساعد البشر على أن يصبحوا أكثر  

. وا على طبيعتي وفقا لضمير مرتاحنبلا ونبلا ، وأن يحققوا قيما جيدة ، وأن يكون

من المهم جدا القيام بالقيم الأخلاقية لأنه عندما يكون لدى شخص ما قيم أخلاقية 

جيدة ، فإنه سيشكل شخصية جيدة أيضا ، لذلك سيتم فصله عن الأشياء التي يمكن 

أن تؤذي نفسه والآخرين. الأعمال الأدبية لها أهمية كبيرة في تشكيل شخصية 

، لأن دراسة الأدب في جوهرها تعني تعلم عيش الحياة والعيش. الأدب الشخص 

ليس فقط له مساهمة كبيرة في التأثير على العقل والتأثير على العقل ، ولكنه مدرج 

أيضا في المناهج التعليمية. يمكن تفسير زراعة القيم الأخلاقية من خلال الأعمال 

دينار كويتي تحدد قيمة الحياة  8.3شر الأدبية على أنها واحدة في الفصل الحادي ع

في الأعمال الأدبية كقصص قصيرة. بشكل عام ، قيم الحياة الأكثر سهولة في 

القصص هي القيم الأخلاقية. أحد البدائل التي يمكن القيام بها هو التعليم على التعلم 

الأدبي من خلال عرض القصص القصيرة في الصحف. والسبب هو أن القصص 

كتبها مؤلفون يأتون من جميع أنحاء البلاد ، بحيث تتنوع القيم  في الصحف

ة القصة تحمل قيما أخلاقي-الأخلاقية الواردة في القصص. إحدى الصحف المنشورة

 .٠٢٠٢، وهي اختيار صحيفة كومباس 

الغرض من هذه الدراسة هو صياغة القيم الأخلاقية لورقة اختيار صحيفة 

رض من ورقة اختيار صحيفة كومباس لعام وصياغة الغ ٠٢٠٢كومباس لعام 

كبديل للمواد التعليمية الإندونيسية في المدرسة الثانوية. التعليم الذي أجري  ٠٢٠٢

في هذه الدراسة هو تعليم جيد مع نوع وصفي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة 

ل يهي الوثائق وقراءة السجلات. تم إجراء تحليل البيانات باستخدام تقنيات تحل

دام خالمحتوى. أجريت الدراسة كأداة رئيسية في الدراسة. قياس صحة البيانات باست

وأظهرت النتائج أن اختيار صحيفة كومباس لشهر  قياس القياس ونظرية التثليث.

كان وفقا للقيم الأخلاقية. بادئ ذي بدء ، علاقة الإنسان بالله ، من  ٠٢٠٢أبريل 

، والاستسلام والامتنان لله ، وقيمة السلام. والثاني  خلال العلاقة أو العلاقة مع الله

هو العلاقة الإنسانية مع الذات ، من خلال الشوق ، واحترام الذات ، وفهم الذات ، 
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والخوف ، والمسؤولية تجاه الذات ، والمسؤولية تجاه الذات ، والمسؤولية تجاه 

ركة الحب ، والمشاركة الذات. والثالث هو العلاقات الإنسانية مع الآخرين ، ومشا

، والاحترام المتبادل ، والمشاركة الإيجابية. والرابع هو أن علاقة الإنسان بالطبيعة 

تساعد في الحفاظ على الطبيعة والحفاظ عليها واستخدام الموارد الطبيعية. يمكن 

كمرجع للمواد  ٠٢٠٢استخدام القصص القصيرة التي اختارتها صحيفة كومباس 

.غة وعلم النفس والتنمية الثقافيةها تفهم الجوانب الهامة للالتعليمية لأن


